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ACTA DE LA VIGESIMA PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL CONCEJO EN LA ALCALDÍA 
IZTAPALAPA, REALIZADA EL VEINTISIETE DE JULIO DE DOS MIL VEINTE 

 

Con fundamento en los artículos 87, fracción I, II y III, 88, 89, 91, 92, 93, 94 y 95 de la Ley Orgánica 
de Alcaldías de la Ciudad de México, estando en la Ciudad de México, en la  Alcaldía Iztapalapa, 
siendo las 13:00 veintisiete de julio del dos mil veinte, presentes en la Sala de Juntas de la Alcaldía 
Iztapalapa, ubicada en Aldama 63, Barrio San Lucas, C.P. 09000, Alcaldía Iztapalapa, Ciudad de 
México, se reunieron los integrantes e invitados, como sigue: 

 

No. Integrantes Área Asistencia 

1 CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
Alcaldía 

Iztapalapa 
Presente 

2 JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS Concejo Presente 

3 JANET MORALES  SÁNCHEZ Concejo Presente 

4 TERESA ORTEGA RICO Concejo Presente 

5 FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  Concejo Presente 

6 SANDRA IBETH CARDONA PULIDO Concejo Presente 

7 ORLANDO RAFAEL REYES GÓMEZ GALVÁN Concejo Presente 

8 PEDRO DAVID OCHOA SIL Concejo Presente 

9 SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ Concejo Presente 

10 LUIS MANUEL ARIAS PALLARES Concejo Presente 

11 ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ Concejo Presente 

12 DIEGO VÁZQUEZ RODRÍGUEZ 
Secretario 
Técnico 

Presente 

13 CARLOS CERVANTES GODOY 

 

Dirección General 
de Gobierno y  

Protección 

Ciudadana  
(Invitado) 

Presente 

15 OSCAR LÓPEZ ROSAS 
Dirección General 
Jurídica (Invitado) 

Presente 

16 GUILLERMO ROCHA RAMOS  
Director General 

de Administración 
Presente 

17 MARTHA BEATRIZ LÓPEZ LÓPEZ 

Dirección  

General de 
Inclusión y 

Bienestar Social 

(Invitado) 

Presente 
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17 ALFONSO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Dirección General 
de Servicios 

Urbanos(Invitado)  
Presente 

18 MARÍA ANTONIETA PÉREZ OROZCO 

Dirección 

Ejecutiva de 
Cultura(Invitado)  

Presente 

19 MICHEL MUÑOZ CRUZ 

Dirección 
Ejecutiva de 

Protección Civil 

(Invitado) 

Presente 

 
Con fundamento en el artículo 36 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, la 
Alcaldesa dio la bienvenida a los participantes, verificó el quórum por medio del Secretario Técnico y 
declaró el inicio de la reunión, sometiendo a consideración de los integrantes del Concejo el orden del 
día, previa lectura del Secretario Técnico, mismo que se aprobó por unanimidad de votos, 
desahogándose como sigue: --------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -ORDEN DEL DÍA- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

1. Toma de lista de asistencia y declaración del quórum legal.-------------------------------------------------- 

Se pasó lista de asistencia nominal y el resultado arrojó la presencia de diez concejales por lo que se 
declaró quórum legal suficiente para la realización de la sesión.----------------------------------------------------- 
2. Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día de la Vigésima Primera Sesión Ordinaria.-- 
El orden del día es aprobado por unanimidad de votos.--------------------------------------------------------------- 
3. Lectura y en su caso aprobación del Acta de la Vigésima Ordinaria del Concejo de la Alcaldía 

en Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la dispensa de la lectura del Acta de 

la Vigésima Sesión Ordinaria, en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a 

la votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos.-------------------- 

La Alcaldesa pidió al Secretario Técnico que solicitará al Concejo la aprobación del Acta de la 
Vigésima Sesión Ordinaria en tanto que el Secretario Técnico realizó el proceso correspondiente a la 
votación e informó que ésta arrojó el resultado de aprobado por unanimidad de votos.----------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4 Informe de las acciones realizadas por la Alcaldía Iztapalapa para atender a la población 

durante la emergencia sanitaria provocada por la epidemia de COVID-19.----------------------------------

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

La Alcaldesa realizo la presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa menciono que se sigue trabajando para que en la Alcaldía Iztapalapa y en la Ciudad de 
México haya cada vez menos casos de COVID-19, rompiendo la cadena de contagio.----------------------- 
La Alcaldesa menciono que la Alcaldía de Iztapalapa es la única que da monitoreo, asesoría y apoyo a 
cada caso confirmados de COVID y los que la Secretaría de Salud indica.--------------------------------------- 
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5. Presentación del Programa Social MERCOMUNA 2.------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciono que en la etapa de interreactivación económica que empieza a funcionar, en 
Iztapalapa se estará apoyando a la población que lo necesita, con el programa MERCOMUNA 2 se 
estarán apoyando también a las personas que no pudieron ser beneficiadas por el programa 
MERCOMUNA 1 ya que no están dentro del padrón de Liconsa.---------------------------------------------------- 
La Alcaldesa pidió a la Directora de Planeación Participativa que realizara la presentación 
correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Directora de Planeación Participativa realizo la presentación correspondiente.------------------------------ 
La Alcaldesa menciono que en 186 puntos de todo Iztapalapa se estará llevando a cabo el registro 
para este nuevo programa MERCOMUNA 2.------------------------------------------------------------------------------ 
6. Presentación del Programa Social de pensión a las familias que perdieron  a su sostén 
económico a causa de una enfermedad asociada por el COVID-19.------------------------------------------- 
La Alcaldesa le pidió a la Directora General de Inclusión y Bienestar Social que realizara la 
presentación correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Directora General de Inclusión y Bienestar Social realizo la presentación correspondiente.--------------
La Alcaldesa le pidió a la Directora de Desarrollo Sustentable que realizara la presentación 
correspondiente.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Directora de Desarrollo Sustentable realizo la presentación correspondiente.-------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que se trata de un programa integral que consiste en dar un apoyo de $2,000 
cada mes, por tres meses, y lograr conseguir un empleo en alguna empresa de Iztapalapa a las 
familias que se quedaron sin un sostén económico.--------------------------------------------------------------------- 
7. Presentación de Reto Iztapalapa.-------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que dentro de las 4 colonias de la Ciudad de México que tuvieron el uso 
cotidiano del cubrebocas 2 de ellas son dentro de la Alcaldía Iztapalapa.---------------------------------------- 
La Alcaldesa realizo la presentación correspondiente.----------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa le dio la palabra al Director Carlos Cervantes para informar acerca de las acciones que se 
están tomando con el personal del trasporte público.-------------------------------------------------------------------- 
El Director Carlos Cervantes realiza la presentación correspondiente.--------------------------------------------- 
El Director Carlos Cervantes menciono que la gran mayoría de los dirigentes de las rutas en la Alcaldía 
han firmado un Acuerdo para tomar medidas de prevención en el trasporte público.--------------------------- 
La Alcaldesa agradeció al Director Carlos Cervantes por la presentación.----------------------------------------- 
La Alcaldesa menciono que a partir del miércoles 29 de Julio se estará implantando el programa en 
algunas zonas.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
8. Informe de las adecuaciones financieras realizadas por la Alcaldía Iztapalapa a raíz de la 
emergencia sanitaria provocada por la epidemia COVID-19------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa menciono que la Ciudad ajustara con el 8% del presupuesto que son $480,000,000, y 
menciono que se tiene otra reasignación de recursos por motivo del COVID, que contempla otros 
$480,000,000.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa pidió al Director General de Administración que realizara la presentación correspondiente. 
El Director General de Administración realizo la presentación correspondiente.--------------------------------- 
La Alcaldesa menciono que no todo el presupuesto se puede ejercer para las necesidades de la 
Alcaldía porque más de la mitad se destina a las áreas en donde no se pueden mover recursos.----------  
La Alcaldes explico que  cada área tiene un recorte de presupuesto, se tiene que reajuste  de 
presupuesto con $474,000,000 de programas que no se tenían previstos y $933,000,000 son los que 
tienen un impacto en el presupuesto.---------------------------------------------------------------------------------------- 
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La Concejala Sandra Cardona Pulido felicito a la Alcaldesa y a la Alcaldía por el trabajo que se está 
haciendo para seguir controlando los contagios, y pidió que se retomaran las observaciones 
relacionadas al presupuesto en la próxima Sesión Ordinaria del Concejo.----------------------------------------
La Concejala Socorro Ortiz Chávez pidió que se realizara un exhorto a los encargados de la 
Administración de la Central de Abastos para que puedan realizar la sanitización de los espacios al 
menos 1 vez por semana independientemente de lo que los locatarios realicen, que sea de forma 
constante en sus áreas de almacenaje y ventas y la Alcaldía este al pendiente de que así sea.------------ 
La Alcaldesa propuso que en la próxima Sesión del Concejo se invite al Coordinador de la Central de 
Abastos para que informe sobre la situación y las medidas que se están llevando a cabo para combatir 
el virus.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Concejala Elizabeth Pineda Velázquez solicito que se diera a conocer con claridad los puntos donde 
se podrán registrar las personas que no forman parte del padrón de Liconsa y se puedan integran al 
programa MERCOMUNA 2, e igualmente la manera en que las personas quienes falleció su sostén 
económico puedan solicitar el apoyo que se esta dando.-------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciono que se publicaran en la página de la Alcaldía los 186 puntos en donde se 
realizara el registro para el programa MERCOMUNA 2, así mismo se entregara la información a los 
concejales,  igualmente el 5 y 6 de Agosto se harán los registros para el programa de apoyo hacia las 
familias quienes perdieron a su sostén económico a causa de una enfermedad relacionada con el 
COVID-19, y diariamente puede acudir la población a pedir información al módulo que se encuentra 
fuera de las oficinas en la plaza de la Alcaldía.--------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal Orlando Rafael Reyes Gómez Galván reconoció el trabajo del área de Servicios Urbanos 
por el trabajo que han realizado con relación a las lluvias torrenciales que se han estado presentando, 
y la dedicación permanente al tema de los desazolves y agradeció a la Dirección de Obras por la labor 
de iluminar toda la parte de 25 de Septiembre y paralelo de Periférico, y pidió que se atendiera la 
iluminaria en la Calle de Luis Manuel Rojas.------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal José Santiago Flores Rojas hizo un reconocimiento por que se atendieron las solicitudes 
de  limpieza de cisternas, retiro de cascajo a la Territorial San Lorenzo Tezonco, la colocación de 
iluminaria y mayor seguridad en Av. San Lorenzo entre calle Estrella y Bilbao, el trabajo que han 
realizado las brigadas en los tianguis y concentraciones para evitar contagios, le agradeció a la 
Alcaldesa y todos sus Directores Generales y Territoriales por la labor que están realizando para evitar 
contagios.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciono que en la próxima Sesión del Concejo se dará a conocer como queda el trabajo 
de la Alcaldía después de los ajustes presupuestales, y se pedirá al Director General de Obras  que 
informe sobre los Senderos seguros que se llevaran a cabo.--------------------------------------------------------- 
La Concejala Janet Morales Sánchez reconoció la labor de todo el personal que está trabajando para 
seguir combatiendo la emergencia sanitaria provocada por el virus COVID-19, pidió que se siga 
insistiendo en tomar las medidas de prevención en los transportes como los moto taxis y bici taxis.----- 
La Alcaldesa menciono que se incluirán dentro de los programas de protección en el trasporte público. 
La Alcaldesa realizo una invitación a los Concejales para que el miércoles 29 de julio para que estén 
presentes en el inicio del programa de protección en el trasporte público.----------------------------------------- 
El Concejal  Luis Manuel Arias Pallares menciono que el día 10 de Junio mando un oficio a Dirección 
Jurídica pidiendo la verificación de 3 establecimientos por queja vecinal y no se atendió, y el día 3 de 
Julio se envió el oficio a la Alcaldesa y no se ha tenido respuesta alguna. Igualmente pregunto sobre 
los ajustes presupuestales programados para la continuación de la epidemia, finalmente le pidió a la 
Alcaldesa que en cuanto se hiciera una programación general se incluyera un homenaje al Dr. 
Agustín Rojas Vargas.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa pidió al Director General Jurídico Oscar López que atendiera estos casos.---------------------
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El Director General Jurídico menciono  que ya se hicieron visitas de verificación y  se estarán revisando 
próximamente.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa menciona que se espera que ya no haya ninguna modificación presupuestal, igualmente 
menciono que en la próxima Sesión del Concejo se hablara de la posibilidad de la realización de un 
homenaje en físico para todos los fallecidos durante esta pandemia.----------------------------------------------- 
La Concejala Janet Morales Sánchez pregunto sobre el día que se podrá tener acceso a la plataforma 
del Reto Iztapalapa, de igual forma pide que se realice un proyecto bien estructurado para rendir 
homenaje a las personas que fallecieron durante la pandemia.------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa propuso que la Concejala Janet Morales se coordine con la Directora de Cultura 
Antonieta Pérez para la realización de ese proyecto, y menciono que en  la semana a partir del día 1 
de Agosto se hará públicamente la plataforma del Reto Iztapalapa,   y pidió a los Concejales que 
fueran los primeros en publicar en ella.------------------------------------------------------------------------------------ 
La Concejala Elizabeth Pineda Velázquez pidió que se haga énfasis con el uso del cubrebocas con el 
personal de la Alcaldía, pidió que se apoyara con la iluminaria en Siracusa, Benito Juárez, y Degollado. 
La Alcaldía pidió al Secretario Técnico que retome la agenda que se plantea, y pidió que se reportara 
al personal que no traiga cubrebocas.------------------------------------------------------------------------------------- 

 
9. Asuntos Generales.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Concejal José Santiago Flores Rojas pregunto sobre la hora en que se realizara el evento en metro 
Constitución.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
La Alcaldesa respondió que el evento se realizara a partir de las 11 de la mañana.---------------------------- 
10. Clausura.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Alcaldesa agradeció el desahogo de la sesión  y solicitó al Secretario Técnico que procediera a la 

clausura de la Vigésima Sesión Ordinaria de la Alcaldía de Iztapalapa.---------------------------------- 
El Secretario Técnico manifestó que siendo quince horas del día veintisiete de julio de 2020, se declaró 
clausurada la Vigésima Primera Sesión Ordinaria del año dos mil veinte del Concejo en la Alcaldía 
Iztapalapa.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Con fundamento en el artículo 63 del Reglamento Interno del Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, firman  
los integrantes del Concejo que en la reunión intervinieron.-----------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 
 
 
 
 

LIC. CLARA MARINA BRUGADA MOLINA 
ALCALDESA DE IZTAPALAPA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 21/CAI/27/07/2020 de la Vigésima Primera reunión del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de julio de dos mil veinte. 
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JOSÉ SANTIAGO FLORES ROJAS 

CONCEJAL 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

JANET MORALES  SÁNCHEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

TERESA ORTEGA RICO 

CONCEJAL 

 

 

 

 

LUIS MANUEL ARIAS PALLARES 

CONCEJAL 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FERNANDO JUÁREZ MONDRAGÓN  

CONCEJAL 

 

 

 

ELIZABETH PINEDA VELÁZQUEZ 

CONCEJAL 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 21/CAI/27/07/2020 de la Vigésima Primera reunión del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de julio de dos mil veinte. 
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SANDRA IBETH CARDONA PULIDO 

 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORLANDO RAFAEL  REYES 

GÓMEZ GALVÁN 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

PEDRO DAVID OCHOA SIL 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

SOCORRO ORTIZ CHÁVEZ 

CONCEJAL 

 

 

 

 

 

 

Estas firmas forman parte del Acta No. 21/CAI/27/07/2020 de la Vigésima Primera reunión del 

Concejo en la Alcaldía Iztapalapa, iniciada y concluida el veintisiete de julio de dos mil veinte. 
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